



Ortsbeirat des Ortsbezirkes
Wiesbaden-Klarenthal

Der Oberbürgermeister

über

1002

28. Mai 2024

Öffentliche Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Klarenthal
vom 14. Mai 2024

- Tagesordnungspunkt 11
- Vorlagen-Nr. 24-O-16-0028
- Beschluss Nr. 0055: Information des Ortsbeirates mit großen Verzögerungen

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Ludwig,
sehr geehrte Mitglieder des Ortsbeirates,

mit dem o. g. Beschluss haben Sie darum gebeten zu erläutern, wie es sein könne, dass eine Information des Ortsbeirates teilweise mehrere Monate benötigt.

In der Landeshauptstadt Wiesbaden tragen 26 Ortsbeiräte zur politischen Willensbildung bei und beraten den Magistrat. Diese Gremien sorgen dafür, dass alle Stadtteile und Vororte über eine hessenweit einzigartige Repräsentation verfügen und auch Informationen des Magistrats in großer Detailtiefe angefragt und abgefragt werden können. Aus dem Beschlusscontrolling des Hauptamtes ist ersichtlich, dass zum Beispiel im Jahre 2023 in den Ortsbeiräten über 1200 Beschlüsse gefasst und an den Magistrat gerichtet wurden - die weitaus meisten davon mit der Bitte um Informationen bzw. Berichterstattung. Diese große Menge der Beschlüsse kann nicht immer und in allen Belangen so zeitnah abgearbeitet werden, wie dies von den Ortsbeiräten gewünscht wird; die daraus entstehende Verzögerung ist misslich aber aufgrund der zur Verfügung stehenden Ressourcen teilweise unvermeidlich.

Um Antworten auf bestimmte Sachverhalte zu erhalten, kann ich daher allen Ortsbeiräten empfehlen, bei einfachen Sachstandsnachfragen die Geschäftsstellen zu bitten, ggf. die ein oder andere Information mündlich zu erfragen. Dies geht meistens schneller als eine schriftliche Beschlussfassung, die allein schon wegen der formalen Weiterleitungskette mehr Zeit in Anspruch nimmt als eine kurze kollegiale Sachstandsdarstellung am Telefon.

Mit freundlichen Grüßen

Gert-Uwe Mende